Ahora me puedo morir tranquilo. Estuve en Moscu. Estuve en el Kremlin, estuve en un Congreso del PCUS, asistiendo invié tado auna de sus sesiones. Estuve con Brezhnev. Kosiguin y todos los capos del M.C.I. Que mas x se puede pedir de la vida? O sea que hasta luego. Y ademas, el otro dia, o sea ayer, 12 de Abril, estuve de nuevo en el Kremlin, en el Palacio de los Congresos, asistiendo al X) aniver sario del dia de lacosmonautica, que celebra el primer lanzamiento del hombreal espacio. Y ahi estuvimos, platicando con Valentina Tereshkova Nikolayev, Sevastianov y otros muchachos. Todos muy simpaticos y sen cillos, buenos chicos. Que mas? Bueno, su escapadita al Bolshoi a ver Espartaco, que dicen es una de las mas grandes obras montadas por el ballet sovietico, es decir, de despues de la Revolucion. Es realmen te excelente. Y usted sabe que yo no era en absoluto aficionado al ballet, pero donde fueres haz lo que xx vieres y ademas que ha empezad a gustarme. Claro que la calidad de este ballet es incomparable. Y tuve laoportunidad de ver bailar a Maya Plisetskaia. en una de sus ultimas apariciones antes de retirarse definitivamente dex las tablas. como dicen los siuticos. Seria consignista decir acerca del inmenso significado que xxxxxxxxxxx tuvo el XXIV Congreso del PCUS en la vida de la URSS y el que va a tener en el futuro, no solo para este pais, sino pata todo el mundo. Mas que decir cosas de el, me parece que va a ser necesario esperar un año o dos para empezar a ver los resultados. Tengo la impresion que las fuerzas productivas de la URSS han llegado a tal nivel de desarrollo, que ahora que en este quinquenio se le daran preferencia, por primera vez en la historia de la URSS.a los productos de la rama dos, porsobre la rama uno (es decir, articulos de consumo por sobre industria perada, dicho a grosso modo). el nivel de vida de los habitantes sovieticos va a dar un salto mundial como dicenen los circos. En lo politico no hubo grandes novedades. Fue ratifica da la linea expresada en los ultimos documentos importantes del PCUS y las tesis expuestas con ocas on del centenario de Lenin y la confe

rencia mundial de los Partidos. Lo fundamental estuvo en la construc cion economica y en la discusion de las directrices del proximo Plan Quinquenal.

Fuera de eso, lo mas hermoso de Moscu, ahora, para mi gusto, es la aparicion del sol y de un poquito de calor. Es muy agradable ver nacer la primavera, mas aun despues de un invierno cubietto de nieve. Y parece que la naturaleza lo siente con igual fuerza que los seres huma nos, pues se desespera por lanzar colores, verdes, amarillos, naran jas, pugnan por salir a lasuperficie, en cuanto un poco de sol calient la atmosfera y derrite la nieve. Las lluvias con que se ameniza la primavera aun no se han dejado sentir. Por ahora es solo la primare con el sol.

Y ahora un poco en serio sobre su ultima carta. La recibi hace algunos dias, pero no habia querido responderla hasta tener algunas cosas claras y poder decir algo mas concreto. Encima de mi escritorio tengo a la mano una carta suva que me mando cuando tenia los pies hinchados como pelotas y estaba muy cansada. Por si no recuerda, en esa carta me insulta, me reta, me saca la cresta, etc. Pero es muy divertida, asi es que cuando siento un poco de nostalgia o aburrimier to, tomo la carta y me pongo a reir. Pero lo que me puso en la ultima carta no me gusto nada. Sobre si me quedo o xixxxx me vuelvo a Chile. "Alla el xxxxx amor y el estudio, y aqui la lucha es dura". La verdad es que no me hizo ninguna gracia, ni es justo. No me he venido a la URSS a sacar la vuelta, ni a quitarle el cuerpo al trabajo, ni estoy rehuyendo ninguna responsabilidad. Y creo que eso usted lo sabe bien. Si estoy aqui, es para estudiar, para prepararme bien, y para poder trabajar mejor a la vuelta. Y esta equivocada. Ahora, en estas condii ciones, es mucho mas facil estar en Chile trabajando, que en el extrar jero estudiando, y preparandose para despues, cuando los destinos del pais se estan jugando ahora. Tampoco me estoy preparandome para enri quecerme, ni ganar el billete largo, Me parece que eso tambien lo sabe

rencia mundial de los Partidos. Lo fundamental estuvo en la construc cion economica y en la discusion de las directrices del proximo Plan Quinquenal.

Fuera de eso, lo mas hermoso de Moscu, ahora, para mi gusto, es la aparicion del sol y de un poquito de calor. Es muy agradable ver nacer la primavera, mas aun despues de un invierno cubietto de nieve. Y parece que la naturaleza lo siente con igual fuerza que los seres huma nos, pues se desespera por lanzar colores, verdes, amarillos, naran jas, pugnan por salir a lasuperficie, en cuanto un poco de sol calient la atmosfera y derrite la nieve. Las lluvias con que se ameniza la primavera aun no se han dejado sentir. Por ahora es solo la prima con el sol.

Y ahora un poco en serio sobre su ultima carta. La recibi hace algunos dias, pero no habia querido responderla hasta tener algunas cosas claras y poder decir algo mas concreto. Encima de mi escritorio tengo a la mano una carta suya que me mando cuando tenia los pies hinchados como pelotas y estaba muy cansada. Por si no recuerda, en esa carta me insulta, me reta, me saca la cresta, etc. Pero es muy divertida, asi es que cuando siento un poco de nostalgia o aburrimier to, tomo la carta y me pongo a reir. Pero lo que me puso en la ultima carta no me gusto nada. Sobre si me quedo o xixxxx me vuelvo a Chile. "Alla el traka amor y el estudio, y aqui la lucha es dura". La verdad es que no me hizo ninguna gracia, ni es justo. No me he vénido a la URSS a sacar la vuelta, ni a quitarle el cuerpo al trabajo, ni estoy rehuyendo ninguna responsabilidad. Y creo que eso usted lo sabe bien. Si estoy aqui, es para estudiar, para prepararme bien, y para poder trabajar mejor a la vuelta. Y esta equivocada. Ahora, en estas condii ciones, es mucho mas facil estar en Chile trabajando, que en el extrar jero estudiando, y preparandose para despues, cuando los destinos del pais se estan jugando ahora. Tampoco me estoy preparandome para enri quecerme, ni ganar el billete largo, Me parece que eso tambien lo sabe

Entonces, en consecuencia, su comentario me parece injusto. Para dejarme decidir a mi solo, no dio ninguna opinion cuando le pregunte, la suya sobre quedarme o volverme. Y ahora me tira las opiniones chuecas, para opinar sin opinar. No, no es correcto.

En definitiva, hable con mi jefe cuando estuvo aqui. Le pedi su opinion y le di a conocer mis dudas. Me dijo que para el, esta abso lutamente claro. Quedarse estudiando, es lo mejor que se puede hacer. Y aun en estas condiciones del pais, si alguien esta dispuesto a aguantar, a quedarse fuera y seguir estidiando, y naturalmente estu diando en serrio, eso es lo mejor que puede hacer. Y dos años o tres, dijo, es lo que deja mas rendimiento y es mas util. Asi lo ha demos trado la experiencia. En defibitiva no se podia resolver nada, pues tiene que decidirlo Bronstein, y el lo va a plantaer a la vuelta, para que se decida alla, y posteriormente avisen lo resuelto. Y yo estoy decidio a hacer lo que se estime mas conveniente, asi planteado las cosas. Ya esta decidido. Ahora, que opina usted? Y espero que la respuesta se demorara un poco todavia, pero comox el curso no termina hasta Julio, no hay apuro.

Y acerca de lo que yo hago aqui, de mis estudios, puede preguntarle al jefe mi rendimiento. A el deben haberle dicho, y con el converse un poco. Para que no se crea que me doy la vida del oso, o las comodidades. Soy de los que me quedo estudiando hasta las doce o una de la mañana, todos los dias, como ya le hendicho en cartas anteriores. Hago varios cursos extras fuera del programa. Así es que no estoy perdiendoel tiempo...espero.

Sobre los resultads de las elecciones, me imagino que de primera para mucha gente del Partido los resultados deben haber sido un poco dolorosos e inesperados. "Nosotros hacemos todo el trabajo, y ellos cosechan los triunfos"... Me parece estar ovendolo. Pero me alegro que usted misma me adelantara que eso ya se preveia. Y es normal. Y da en el clavo en lo que se refiere al reclutamiento, a su calidad y

al Partido que de ahi va a salir. Eso me parece lo principal. Porque las olas electorales, son inestables como los amores de juventud y los que hoy estan alla, mañana estan aqui. El Partido, en cambio, queda. En odo caso, la votación total de la U.P. es espectacular, y seguro que va a ayudar aavanzat y afirmar el proceso, aunque algunas dificultades encontremos con nuestros aliados fundamentales. A propo. le dire que escuche la intervencion de Hernan del Canto, jefe de la delegacion socialista en el Congreso del PCUS. Fue excelente. Y causo una gran impresion. Y muestra que las relaciones entre ambos partidos se encuentra en pie excelente y marchan positivamente, en lo fur amen tal, al margen de las rencillas, por las pegas.

El amor, bueno, bien, xxxxxxxxx aguantando, peor es mascar lauchas sunque no es una cosa que vava a dirar eternamente, eso se ve desde ya. Y M.T. me escribio tambien una carta intitulada... "Mi siempre querido esposo", cuyo titulo se me etraganto provocandome violentos accesos de tos y espasmos multiples que me obligaron a echar mano a la morfina y a la cortisona y especialmente a la lanita. Me dice que se va a Paris y que le escriba a la embajada de Chile en Paris. Todavia no se cuando llegara alla para saludarla. Para mi esta muy claro, aunque ella piensag que los designios de la Divina Providencie son inescrutables y todo parece acercarnos ... Espero que usted me sig ga escribiendo y me mantenga informado de la situacion en Chile, que es en serio que sus cartasson muy buenas para saber de la situación del pais en particular y de copuchas de la familia y anexos. Y tam bien delas metidas de pata. Y de los nuevos dirigentes de masas con que contamos, especialmente en el trreno de la salud. Recibi el terno y la carta con Soza. Era exactamente ese el ambos que queria. Spasiva. Lo que necesito, dependera de si me voy o me quedo. En todo caso, me imagino que podra venir con tia Violeta si es que ella vier ne a la URSS, o aun viniendo a Hungria. Son zapatos, y lo que le he dicho en tantas cartaw, los suvenir con "o", recwerdos de Chile, etc. Con la ropa de verano espero poder arreglarme, aunque aqui nada de eso esta demas. Con la tia puede mandarme tambien los tallerines vere des que le deje. Aunque me insulte, espero que me digan si recibieron las cosas que mande con los amigos, diapositivas, matrushka, la pin tura. insignias, etc. Acabo de mandar hoy, por barco, dos paquetes de libros que llevan los tomos de El Capital y otros que pueden ser de regalo para Bronstein. (Das Kap. para el tsitse). Espero que lle guen. Y nada mas. Abrazos y besos mil, para todos, en particular par usted, y espero que no se aburran ni arruinen, y escriban.

y miles de recuendos.